

Warning: getimagesize(images/stories/comunita/notizie/dalle chiese/PatriarchelgnacelVdAntioche_500.jpg): failed to open stream: No such file or directory in
/home/monast59/public_html/plugins/content/multithumb/multithumb.php on line **1563**

Warning: getimagesize(images/stories/comunita/notizie/dalle chiese/PatriarchelgnacelVdAntioche_500.jpg): failed to open stream: No such file or directory in
/home/monast59/public_html/plugins/content/multithumb/multithumb.php on line **1563**

Décès de Sa Sainteté le Patriarche Ignace IV Hazim

[Imprimer](#)
[Imprimer](#)

Multithumb found errors on this page:

There was a problem loading image 'images/stories/comunita/notizie/dalle chiese/PatriarchelgnacelVdAntioche_500.jpg'

There was a problem loading image 'images/stories/comunita/notizie/dalle chiese/PatriarchelgnacelVdAntioche_500.jpg'

Le Patriarche Ignace IV Hazim

Mercredi 5 décembre 2012

Sa Béatitude Ignace IV, patriarche grec-orthodoxe d'Antioche et de tout l'Orient, un pneumatophore dont nous avions connu à plusieurs reprises la paternité pleine de sagesse, est passé de ce monde au Père

Bose, mercredi 5 décembre 2012

Un autre pneumatophore, dont nous avions à plusieurs reprises fait l'expérience de la paternité pleine de sagesse, de la grande passion pour l'unité des chrétiens et pour le dialogue entre les hommes, est passé de ce monde à la maison du Père, en un temps de douleurs pour les immenses souffrances dont le peuple de sa Syrie continue de patir.

Sa Béatitude Ignace IV, patriarche grec-orthodoxe d'Antioche et de tout l'Orient, auquel toutes les Églises doivent beaucoup pour son enseignement et son courage œcuménique, nous avait fait don d'une visite à Bose en 2001. Nous connaissons déjà la profondeur de sa recherche chrétienne, contenue dans ses écrits, mais cette rencontre nous révéla sa profonde humanité, sobre et affectueuse, et sa passion pour le dialogue.

Une amitié en est née, qui s'est enrichie au cours des années par des contacts constants et des visites réciproques. Fr. Enzo et d'autres frères ont été hôtes du siège patriacal de Damas et à la faculté de théologie de Balamand. L'amitié du patriarche pour nous se manifestait en particulier à l'occasion de nos colloques œcuméniques pour lesquels ses messages et les membres de son Église qu'il déléguait ont toujours constitué un enrichissement dans nos échanges à travers la présence de cette particularité ecclésiale "antiochienne" dont le Patriarche Igance IV était et reste une des plus grands héritiers et inspirateurs.

Homme de grandes amitiés, mais à la fois discret, le Patriarche Ignace avait cédé à notre aimable instance de se laisser interroger sur sa longue et riche expérience de chrétien en dialogue et de patriarche d'une Église depuis toujours experte en diversité. Le fruit de ces conversations, réalisées par certains de nos frères et soeurs, devint un livre-interview

intitulé "Ignazio IV, Un amore senza finzioni" (Qiqajon 2006).

Né le 4 avril 1920 à Meharde, un village chrétien du nord de la Syrie, le futur patriarche avait étudié à Beyrouth et dès 1946 à Paris (Institut Saint-Serge) puis en Angleterre. De retour au Liban il fut infatigable pour redonner vie à une Église qui risquait de vivre repliée sur elle-même: il sut répondre aux attentes des nouvelles générations notamment à travers son rôle important dans le Mouvement de la jeunesse orthodoxe. Ayant été ordonné évêque, il demanda, à la surprise de tous, d'être destiné à Balamand, un magnifique monastère d'origine cistercienne, mais alors complètement abandonné. Le futur patriarche voulait y faire renaître l'ancienne école théologique d'Antioche et son rêve s'est réalisé au-delà de toute prévision. En 1966, il fut appelé au siège épiscopal de Lattaqiya, où il demeura jusqu'en 1979, année de son élection patriarcale. C'est en tant que métropolite de Lattaqiya qu'il prononça, en 1968, un de ses discours les plus mémorables à Uppsala, lors de l'Assemblée générale du Conseil œcuménique des Églises.

Le prieur et la communauté sont proches plus que jamais, en cette heure, de l'Église grecque-orthodoxe d'Antioche, par l'affection fraternelle et la prière fidèle, et ils sont certains de l'intercession efficace du patriarche Ignace au ciel!

Texte de l'appel adressé par Sa Béatitude Ignace IV, patriarche d'Antioche, à toutes les parties en conflit en Syrie et en dehors des frontières du pays (25 juillet 2012):

"Appel pour que cessent toutes les actions hostiles d'où qu'elles viennent"

Nous adressons une invitation à toutes les parties, dans la Syrie déchiquetée et à l'extérieur d'elle, pour arrêter toutes les actions hostiles d'où qu'elles viennent. Un nombre incalculable des arabes musulmans et chrétiens, des hommes, des femmes et des enfants, tombent tous les jours victimes des bombes. Les hôpitaux sont remplis de blessés et le gémissement humain est devenu un gémissement permanent et ininterrompu. Arabes en Syrie, indépendamment de notre religion, nous avons le droit de vivre en paix dans notre pays. Dans les quinze mois écoulés, nous avons perdu un nombre incalculable de personnes, nombreux sont ceux qui ont émigrés et ont quitté leur patrie réfugiés dans d'autres pays. Nos chrétiens ont perdu leurs villages, leurs villes, leurs propriétés, leurs saintes églises et leurs familles sous les décombres des luttes. Nous invitons tous les Syriens, au nom du Dieu véritable et unique, pour qu'ils se mettent d'accord de vivre en commun dans notre Syrie bénie. Nous espérons de toutes les organisations internationales qu'elles comprennent la spécificité de notre pays et qu'elles nous garantissent la paix, la stabilité et la réconciliation.

Ignace IV d'Antioche, Primat de l'Église grec-orthodoxe d'Antioche et de tout l'Orient

Esprit de paix:

L'esprit de paix. Les chrétiens orientaux sont appelés à oeuvrer activement pour faire instaurer la paix dans leurs contrées. Ils sont les enfants de l'amour et de l'humilité évangélique, et leur Eglise les appelle pour qu'ils soient fidèles à cette particularité. Pour cette raison, l'Eglise récuse et rejette la violence qui s'exprime sous formes de tueries, de déplacements et d'exodes de population, de destructions, de désordres multiples et d'enlèvements de personnes etc. L'histoire a prouvé que la violence, d'où qu'elle vienne, n'est pas un chemin pour résoudre les problématiques, mais au contraire contribue à rendre plus tendues les divisions entre les enfants d'une même patrie, et pousse à davantage de conflits et de guerres.

(Du communiqué du Saint Synode de l'Église grecque-orthodoxe d'Antioche; Balamand, 2-4 octobre 2012)

Prière à l'esprit saint du Patriarche Ignace IV d'Antioche et de tout l'Orient:

*Sans lui, Dieu est lointain,
le Christ reste dans le passé,
l'Évangile est lettre morte,
l'Église est une simple organisation,
l'autorité une domination,
la mission une propagande,
le culte une évocation
et l'action chrétienne une morale d'esclaves.*

Mais en lui le cosmos se soulève et gémit

*dans les douleurs de l'enfantement,
le Christ ressuscité est présent,
l'Évangile est une puissance de vie,
l'Église une communion trinitaire,
l'autorité un service libérateur,
la mission est Pentecôte,
la liturgie est mémorial et anticipation,
l'action humaine nous rend semblables à Dieu.*

Messages de Sa Béatitude Ignace IV d'Antioche à l'occasion des Colloques œcuméniques internationaux de spiritualité orthodoxe:

XXe Colloque œcuménique international

XIXe Colloque œcuménique international

XVIIIe Colloque œcuménique international